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核心提示
沪杭磁悬浮上海支线! 经过

!

个月的优

化!新方案于
"##$

年
%"

月
"&

日再次在网上

公示" 这次公示再次遭到居民们的质疑" 他

们认为防护间距
'#

米!与已通车的磁悬浮示

范线
(#

米标准不符!与德国
'##)(##

米的标

准更相差甚远"

居民们为了能#发出声音$!开始走上街

头!集中逛街!散步%针对这一民意表达方式!

上海市迅速反应" 相关部门开设居民意见采

纳点!主动采集建议" 各单位的联系电话&邮

箱贴在小区" 政府领导也走进街道与居民对

话" 这些行动!被居民们广泛接受!纷纷前往

采纳点登记意见"有居民认为!他们的行动打

通了民意表达的途径"

"!

岁的孕妇
*+,-

获知!磁悬浮改线后
要从后窗

'#

多米处经过!她当时感觉是晴天
霹雳" #我们没有能力逃离" $

*./0

说!宝宝还
有

1

个月降生%消息传出后!房价迅速从
%

万
多元跌下来! 她家还欠银行

$#

多万房贷!已
被套牢"

随后几天! 她和邻居们走上街头 !&逛
街$'&散步$!以此表达自己的不满"

上海市政府迅速做出回应" 发言人焦扬
%

月
%"

日表示!相关部门已在相关街道
2

镇
3

和住宅小区设置了多个意见征询点! 并在网
上开设专门邮箱" 希望沿线居民通过上述渠
道!理性地提建议和意见"

随后! 上海磁浮公司' 市环境科学研究
院' 市规划局相继发布告示! 将对反映的问
题!认真研究论证" 并将继续听取民众意见"

磁悬浮公示!归来"

上海磁浮环评风波!可上溯到一年前"

去年
%

月
%!

日!上海磁浮公司向国家环
保总局递交环评报告"希望在

"#%#

年世博会
前! 建成连接两个机场的沪杭磁悬浮上海支
线" 报告同时在网上公示"

规划的起点为上海磁悬浮示范线龙阳路
站!经世博园区!穿越黄浦江!再至火车南站!

最终到达虹桥机场" 全线长
'45!

公里!穿过
浦东'徐汇'闵行等中心城区"

规划显示!轨道中心线离最近的小区!不
足

"(

米"

沿线居民获知后!开始大规模上访"去年
'

月中旬! 国家环保总局到闵行区评审这份
报告! 最多一天有

(###

多人到区政府上访!

评审无果而终"

居民反映!当时公示没有通过媒体!也没
有在小区内张贴!没达到公示目的"

另据媒体报道!同月!闵行区政府带领众
多专家!一个个社区开座谈会!补&公共参与$

这道程序"

同年
(

月!沿线居民被告知!这个项目被
暂停"

!

个月后!该项目优化方案公示又出现

在网上"

今年
%

月
"

日! 淀浦河边春意苑小区有
人上网看到方案公布" 这是少有人注意的上
海规划局官方网站!于元旦放假前一天挂出"

&公示用的卫星图片是
"##'

年的!早就
过期了!也没有标沿线小区名称" $小区居民
陈飞说!他们下载新版的卫星地图!一点点地
对比! 才发现磁悬浮确实从小区后面的淀浦
河北岸经过"

新方案中!

'45!

公里线路缩减到
'%5!

公
里" 原来沿铁路的线路!改为沿淀浦河岸边"

部分管道从明铺改为暗埋或基本暗埋"

沿线居民自己测算距离! 到规划线最近
的房屋仍不足

'#

米"

%

月
"

日!该方案的环评报告也在&上海
环境热线$网站上挂出"

对于居民最担心的电磁辐射! 上述报告
称!&工频电磁场!在

"##67 8 9

时速下!车厢
外

(7

处电场强度约为
#5###'%!6: 8 7 ;

标准
限值为

46: 8 7<

'磁感应强度约为
%5"!!=2

标
准限值

%##!=<

!均远低于相应标准!与环境
背景水平一致" $

!散步"表达意愿

磁悬浮经过的消息! 最先在淀浦河沿线
三个小区(((春意苑' 平阳绿家园和东方御
花园传开% 质疑声随之汹涌% 他们对磁悬浮
可能产生的危害有自己的判断标准%

"##'

年! 浦东区政府曾对磁悬浮距离建
筑作出规定)轨道两侧一级防护带为

(#

米!二
级防护带为

%##

米% 但此次优化方案里!离小
区最近的不足

'#

米%另外!按照德国试验线路
标准!磁悬浮两侧安全距离为

'##)(##

米%

另外! 更让居民担心的是)

"##$

年
%

月
"4

日!浦东新区周报登出消息!一名人大代
表反映!通车

(

年的磁悬浮示范线沿线!居民
的身体'睡眠'家用电器都受到磁浮影响%

%

月
'

日晚上!下班的居民开始碰面议论

此事%

%

月
4

日!部分
居民到沿线小区互相
告知情况% 一不愿透
露姓名的居民称!

(

日
晚! 居民们决定 &逛
街 $! 去南方商城散
步!反映心声%

1

日晚!

一些居民集中到港汇
广场购物%

居民洪阿姨介
绍!之前他们曾拨打
规划局留下的公示
电话! 但很难打通 %

上海环境热线公布
的环评报告 !没有留
电话% 她认为 !这种
信息收集方式缺乏
可信度%

&我们只是想发出声音% $前去散步的居
民说%

%

月
%'

日! 淀浦河北岸的平阳绿家园'

春意苑和东方御花园等小区背面挂着十多条
白底黑字的条幅!&没有磁悬浮世博更美好$'

&保卫生命抵制磁辐射$%

春意苑等小区高知人群居多% 一些拥有
专业知识的人士!被居民选为代表!与相关部
门对话%

!补救"民意通道

%

月
%'

日! 上海市政府发言人关于磁悬
浮的公开发言出现在该市各媒体上%发言人焦
扬表示!目前!相关方案正处于听取沿线居民
建议和意见的阶段% 希望沿线居民&自觉维护
社会秩序!共同珍惜上海和谐稳定的局面$%

在此之前!上海多个部门已开始行动!为
疏导民意做工作%

在平阳绿家园门口! 有关部门挂出红色
条幅!&欢迎正常渠道反映诉求$%

在小区公告栏里! 闵行区法制办于
%

月
&

日贴上&给社区居民的告知书$!并附上闵
行区信访办的地址和电话%另外!闵行区专门
设立的

4

个意见征询点和电话也一并列出%

闵行区法律服务工作协会也在小区内列
出十多家律师事务所和公证处联系电话!表
示将竭诚为广大居民提供法律咨询和服务%

%

月
1

日晚! 有居民给古美街道办主任
韩朝阳打电话!希望能和领导对话%

当晚!韩即回话!闵行区长陈俊已答应居
民要求% 次日早上陈俊带领区规划'环保'信
访相关负责人!听取

%"

名居民代表的意见%

据一代表透露!陈区长承诺)

%

月
!

日晚
上! 闵行区政府将邀请市磁浮公司' 市规划
局' 市环保局的领导! 来古美街道与居民交
流*并从

!

日晚开始!该区所有涉及小区'机
关'学校都将张贴规划公告%

上述行动被大多数居民接受%有人认为!

连日的行动获得重视! 并由此打开了表达意
见的途径%

在春意苑小区!居民们表示!目前他们没
有继续散步!而是前往意见采纳点登记%

&听说登记超过
(###

人!就会上报给市
里% $一位老太太说!他们楼上楼下邻居互相
招呼大家去登记%

设在莘庄镇秀文路的意见采纳点负责人
介绍!刚开始几天日均

%##

多人来登记意见%

另一个采纳点的冯姓工作人员称! 他们最近
从早

&

点一直工作到晚
&

点!中午也不休息%

支持派与反对派

自上世纪
!#

年代开始!关于磁悬浮的争
论就已出现%

德国磁悬浮列车试验段从
%&!4

年开始
投入运行%但迄今为止!德国在将其投入商业
运行问题上一直争论不休!难下决定%

而今! 投入商用的运营线仅有上海浦东
机场至市内的往返线% 中国的支持者希望从
德国引进此项技术后! 以此带动中国相关科
技的发展%

"##1

年
1

月!上海'浙江相关部门拿出
+沪杭磁浮交通工程环境影响报告书,%此前!

该项目已获得国家发改委批准开展工程可行
性研究%

这个报告出台后!引起各方关注% 人们参
照德国预留

'##

米
)(##

米防护带的标准!对沪
杭磁悬浮沿线最小预留#

""5(

米$提出疑问%

对于这一疑问! 上海市环境保护局监督
管理处解释)磁浮列车经过时!距离

"

米处已
经测试不到电磁辐射了! 所以轨道梁

(

米之
外就绝对是安全的% #

""5(

米的距离!主要为
了防止噪音% $

该处处长朱丹曾任上海市辐射研究所所
长% 去年

1

月!他向记者介绍!上海市环保局
"##(

年对龙阳路至浦东机场磁悬浮线路验
收时进行了环保测量!上述#

(

米就已是绝对
安全的距离$的结论是经过反复测试得出的%

朱丹进一步解释称!#电磁场是集中向列
车发射能量!才能托起列车运行% $相对于磁
浮列车的外部辐射! 车厢内产生的辐射可能
更大一些%#但即使如此!按照国家标准!也同
样是安全的$%

而反对者对这个说法也提出质疑! 有医
学背景的居民指出!测试报告必须有生物

2

人
体
<

长期安全性试验的数据!且生物试验至少
有两年以上的试验期% 而中国目前还没有正
式的关于这方面的数据%

%

月
%"

日上午!在居民的要求下!上海
市辐射环境监督站带着陈飞等居民代表前往
磁悬浮示范线旁边进行了实地测量%

数据报告显示! 在磁悬浮示范线靠近浦
东机场站测量点!距轨道梁

"%

米!列车加速
出站时 ! 测得的工频磁 感 应 强 度 值 为
#5"!!=

% 报告认为!测量数值低于
%##!=

的

评价标准%

对此!陈飞质疑!在国际上!发达国家采
用的磁辐射安全标准是

#5"!=

!而这次测量!

在磁浮列车还没有达到最高速时已经超标
#5#!!=

%

陈飞的质疑得到高攸纲的认可%高是北京
邮电大学环境电磁学及电磁兼容技术科研所
所长!被认为是中国电磁领域权威专家之一%

他介绍!所谓
%##!=

的安全标准是欧洲
非电离辐射防护委员会的一个推荐标准!针
对短时间辐射% 而美国'瑞士'瑞典都采纳的
是

#5"!=

标准%

#中国采用这个标准本身就有问题!在
(#

万
)%##

万伏高压下也达不到这个数据!而
事实上!此时的电磁场危害已经很大% $他介
绍!磁悬浮是长时间辐射!建成后将长年累月
地影响沿线居民%

今年
$#

岁的王梦恕院士是中国最权威
的隧道及地下工程专家%此前!他曾多次批评
磁悬浮是昂贵的#交通玩具$%

%

月
%$

日!王梦恕表示!他准备在即将
召开的两会上!提交相关建议!反对磁悬浮%

持续听取建议

记者连日在沿线几个小区调查! 居民一
方面去登记签字!表达自己的意见!同时又在
忐忑不安中等待%

针对群众的意见!征询点工作人员介绍!

将逐条登记! 大体意思一样的意见则归纳为
一条!然后逐级上报给市里%

%

月
%!

日!上海环境热线上和上海规划
局网站先后出现两条告示%

上海磁浮公司和上海市环境科学研究院
联合告示上称!#环评报告公示期间! 公众提
出了很多意见和建议!为此!我们表示感谢%$

并称!对于公众的意见和建议!将组织相关专
家研究论证! 结果将在适当时候再次听取公
众意见%

市规划局当天晚些时候亦发布了类似告
示!表示市民可以继续通过电子邮件'电话'

来信等形式提出宝贵意见和建议%

上述两条告示虽未对居民提出的延长公
示期'召开听证会等要求给予明确答复%但已
显示出积极吸纳民意的姿态%

据了解! 此次磁悬浮线路沿线有数十个
小区!涉及居民

%1#

万%

在与相关部门的理性互动中! 居民的诉
求也呈现多样%一些居民基于担心健康受损!

希望政府放弃工程* 一些认为磁悬浮负面影
响已经导致房价下跌!不能卖出屋子!希望政
府给予合理赔偿%

对于这些建议!上海磁悬浮建设指挥部'

市环保局'市规划局均未做出回应!称由市政
府回应% 而上海市政府新闻发言人小组相关
人士称!#市里讨论也需专业部门参加! 现在
尚无定论$% 据!新京报"

-./0123456

本文背景)

"##$

年
$

月
"4

日! 公安部

发出
+

级通缉令!悬赏
(

万元缉捕贵州'教

师胁迫女学生卖淫案$中的主要嫌疑人赵庆

梅"

!

月
%1

日!赵庆梅在四川省攀枝花市被

抓获" 至此!该案涉及的主要犯罪嫌疑人全

部归案"

%"

月
%4

日! 毕节地区中级人民法院以

强迫卖淫罪&强奸罪等!一审判处了赵庆梅等

%!

名犯罪嫌疑人死刑& 死刑缓期两年执行&

无期徒刑&有期徒刑"

%"

月
"%

日! 贵州威宁彝族回族苗族自

治县
"$

名党政干部分别受到了党内严重警

告& 撤销党内职务和行政撤职等党纪政纪处

分!当地县教育局局长&新发乡党委书记被撤

职"至此!这起震惊全国&骇人听闻的'教师强

迫学生卖淫案$终于画上句点"

"##$

年
$

月!记者接到读者电话!称贵
州省威宁县新发乡在

"##(

年到
"##1

年
1

月
间!发生了一起令人发指的事)新发乡两教师
组织威胁学生到外地#卖处$!先后

%%

次将新
发乡中学和小学

"#

余名女学生和当地
%

名
不满

%!

岁的女孩骗到贵州省六盘水市'纳雍
县等地! 并强迫这些女孩与事先联系好的嫖
客发生性关系%

"##$

年
$

月
&

日!记者奔赴
贵州威宁县进行了深入调查采访%

!卖处"阴影笼罩威宁

威宁是贵州省毕节地区的一个县! 拥有
人口

%%1

万!距离六盘水市
%1!

公里%

新发乡是威宁县的乡镇! 位于水城县与
威宁县交界处%

"##1

年
&

月!一个由村民#状告$老师组
织胁迫年幼女儿 #卖处$ 而泄漏出来的 #秘
密$!彻底打破当地的安宁%

新发乡联合村!位于新发乡中心!共有村
民

"'(#

余人!洋芋和包谷是这里主要的农作
物!村民年人均收入仅

(##

元左右!村民普遍
贫困'纯朴!受教育程度不高%#卖处$事件!就
发生在村中心小学与中学%

#这个事情在村里传开是在
"##1

年
&

月!当时家里有女娃娃的!都担心自己的女儿
是不是也被糟蹋了% $在新发小学旁!一位村

民这样告诉记者% 他说!事发后!各种传言四
起!有人甚至说被害学生数量有

%##

多人%很
短时间内!此事便向周边乡镇漫延开%

时至今日!警方查处#卖处$案已近
%

年!

但几乎所有接受采访的村民!在提及此事时!

都不由得透露出心中的不安与难堪%

#我们都很担心!怕其他地方的人认为我
们这里的女娃娃都被糟蹋了%$一位村民忧心
忡忡地说%

家长的顾虑

"##1

年
1

月!黄栋打工回家!这位上过几
年学!又出去打过工!在当地算是见多识广的
家长!一回到家!看女儿的情形有些不对!当时
就怀疑女儿出事了!在他屡次逼问下!妻子将
女儿的异常告诉了他)#老是喊肚子疼!不愿意
上学!也不帮助家里干活$% 在他的追问下!他
女儿说出了被老师胁迫#卖处$的真相%

黄听了女儿的叙述以后! 担心事情不真
实! 先后找到与女儿一同受害的另外

'

名学
生的家长---王某'许某'徐某%

原来!

"##1

年
'

月
%%

日!黄小玉的母亲
也发现了女儿的异样% &她经常喊身上疼!问
她原因她也不说% $黄小玉的母亲说!以前孩
子放学还帮家里做事!但从那几日开始!她回
家就睡!夫妇俩还以为孩子是伤风感冒!到乡
村赤脚医生那里去拿了药!还输了几天液!但
始终不见孩子的情况好转%

黄小玉的母亲背着女儿到学校去打听了
几次! 从女儿的同学处了解到女儿被拐的事
儿% 回来一逼问!女儿才说了实情%

&赵庆梅叫我们和她到她娘家栽包谷和
剥豌豆!我们就和她去!和我一起的人还有陈
晶晶和张红梅%$受害学生黄小玉说%事发时!

她才
%'

岁!是新发乡小学
(

年级的学生%

因怕丈夫责打女儿! 黄的妻子一直隐瞒
着此事!直到黄栋来问!她才不得不把实情说
了出来%

后经家长们证实!近
"#

名孩子曾被当地
教师以帮忙栽包谷为名胁迫到水城

2

六盘水
市

<

等地&卖处$% 经公安机关核实的数字是
"'

人% &娃儿被祸害了! 有些都没了生育能
力!当父母的谁愿意说出去. $受害学生的家

长觉得!孩子以后的生活尤其是婚嫁!是他们
最大的顾忌!他们推测可能还有个别家长!到
现在还瞒着此事%

被老师摧残的花朵

#回家不许说在外面干了什么!要是谁说
了!就把

2

你们
<

全家都毒死'炸死/ $拐骗孩子
的人不是别人!而是新发乡中学教师彭云'张
宗禄!以及他们的妻子赵庆梅'李慧艳%

黄小玉说!

"##1

年春天一个周五! 彭云
的妻子赵庆梅找到她和王玲' 许春燕和徐晓
慧等几名同学!叫她们帮赵娘家栽包谷!回来
请她们摘蚕豆吃%

#在去的路上!彭老师说!谁说话就把谁
扔到车下碾死!我们都不敢出声了% $另一名
被拐骗的女生刘翠英说! 她首次被骗是在
"##1

年的
'

月
%%

日%

#到了一家旅社后 !女老板带来两个讲
普通话的男人!他们嫌我们太小!就走了% $

刘翠英说% 刘看到!女老板和赵庆梅吵了起
来!并大喊)#你们拐卖儿童!还有脸跟我们
吵. $刘翠英回忆!在回家路上!彭云恶狠狠
地说)#回家不许告诉父母! 否则杀了你们
全家% $

"##1

年
'

月
"4

日!彭云再次将刘翠英等
'

名女生带到水城上述旅社!这一次!刘翠英
没上次幸运了% #那个男的问我多大了!我说
%'

岁% 他说太小!然后他就出去问彭老师!为
什么搞那么小的孩子出来做. $之后!彭云提
着一把菜刀气势汹汹地进来!要她说自己

%!

岁了%

刘说!第二天!那男子再来的时候口里说
着#我才不管你几岁!我是付了钱的$!便撕掉
她的衣服!把她扔到了床上%

'

小时后!男子
走了!她坐在床上哭%

黄小玉说!彭'张两人!在路上还不断骂
她们!说如果说出去!她们就嫁不了人了%

受害学生说!彭云还声称他在派出所'县
里都有人!#告也不怕!也没用!还会把我们抓
起来$%

"##1

年
!

月!王玲等
4

名受害学生家长
一起到彭家围堵彭云!但彭'张

"

人均称!根
本不认识这几个女生%#彭云的老婆赵庆梅张

嘴就骂% $王某说!理论半天后也没有一个结
果!彭云还是跑掉了%

"##1

年
&

月
%(

日! 黄栋等家长到乡派
出所报案% 随后!又有多名村民陆续报案!一
场由两名中学教师及其家属参与的 #组织胁
迫女生卖处案$由此浮出水面%

丧天良的癖好

煤矿为水城的主要经济产业% 一位当地
出租车司机告诉记者! 不管是外地来的煤老
板!还是当地的煤老板都爱#买处$!他们称!

这会给他们带来好运% #买处$的价格在
"###

元至
(###

元之间%

水城西边一家歌舞厅的女服务员表示!

她知道这个事情! 听说买家多是外地的煤老
板% 记者还在水城发现! 水城的黑旅店特别
多% 在一些小区!居民用自己的房子开旅店!

声称干什么事情都很方便! 不会有警察来查
的%这些旅店大多养了几个小妹!小妹既是旅
店服务员!又是卖身的#小姐$%

#难道这些地方就没有人管吗. $面对记
者的提问! 出租车司机毫不犹豫地说)#怎么
管!这些地方是居民小区!谁想到是干那些事
的地方. $他说!前不久央视就报道过水城的
赌博!那可赌得够大的!一天下来都有输千万
元以上的%

事实上! 受害女生也曾经被转卖到纳雍
县及邻近的乡镇!都是以产煤著称的县乡%

一位煤老板告诉记者! 现在玩什么都腻
了!玩那么小的女孩的确有点失天良%但他又
说!这都是钱多闹的事%

校长的无奈

#我们哪里知道他们会干这样的勾当. $

李荣娟!原新发中学校长!她一脸无奈地说!

不少中学老师都住在小学里! 彭云老婆在学
校里摆了个小摊!直到事发后!他们才听说此
事% 案发后!李荣娟也被免职%

记者在新发乡采访时!很多村民表示!彭
云这个人实际很早就在本质上发生了变化!

他要是按照教师的标准来要求自己! 也不会
与社会上闲杂人交往%

#彭云已经从本质上坏了!他的侄女都被
他弄去卖了!简直是恶毒到了极点% $

而根据警方调查!除了彭云'张宗禄夫妇
外! 原新发中学校长彭斐朝的两个儿子彭少
龙'彭少虎!也参与了他们的#生意$% 曾担任
新发中学校长

%#

余年的彭斐朝! 在
"##1

年
1

月突然辞职! 不愿意对记者说什么% 他表
示)#孩子早已经分家! 他们做的事情跟我没
有关系% $

从
"##(

年以来!李荣娟找原新发中学的
彭校长'教辅站'乡政府反映此事多次!但没
有人理睬%

她们的未来在哪里

在新发乡采访的几天里! 记者从受害者
的家人与学校方面得知!她们被逼#卖处$后!

生活已经完全改变---一名女孩举家搬迁'

两名孩子辍学打工!其余受害者都无心学习%

而且她们中的大部分都因受害时年纪过小而
留下了身体上的疾病%

黄小玉的母亲告诉记者!以前
%'

岁的女
儿是家中重要的劳动力!但现在!她已经丧失
了劳动力!#弯腰都喊腰痛!以前能背几十斤!

现在十多斤的猪草她都背不动了$% 黄母说!

在向警方报案后! 警方曾带她到县医院检查
过身体! 最后只是说! 娃娃现在没了生育能
力!家里也没钱去检查和治疗% 黄母一边说!

一边流泪00

这些孩子心理上受到的伤害! 恐怕更是
无法估量的%威宁县教育局许如虎局长说!威
宁县没有心理老师! 他对受害人的未来也表
示担忧%几名受害者的家人都称!他们的女儿
这

%

年多来变得沉默寡言! 经常呆呆地看着
远方!露出惊恐的神色%

"##1

年
&

月
%&

日! 在受害人家长报案
后! 专案组立即对居住在新发乡的犯罪嫌疑
人实施抓捕!并抓获海某'李某'彭某'黄某%

后又通过犯罪嫌疑人李某的指认! 将居住在
六盘水新客车站附近容留' 介绍他人卖淫的
旅社老板李某'吕某和向某抓获%

法网恢恢!疏而不漏!这群为了金钱丧失
良知的犯罪分子终究得到了他们应有的惩罚%

2

文中受害人均为化名
<

据!法律与生活"

$

月
$&

日#上海平阳绿家园小区#两位老人

从标语前走过$ 这个条幅由街道办挂出$


